

karyawan dan ratusan ribu keluarganya berikuk pajak atas bunga atau riba yang disebarkan oleh pemerintah dalam segenap aktifitas kepada rakyatnya. Bukankah semua harta yang ia miliki saat ini sebagian dari hasil pendapatan riba? Mungkinkah Allah mau mengampuninya? Bukankah Allah itu maha pengampun, Maha Pengasih lagi Penyayang bagi mereka yang bertaubat? Seketika timbul ide dalam suatu tekad yang kuat untuk menegakkan syariat Islam di bidang ekonomi atau keuangan syariah dengan mendirikan BPRS, selain sebagai langkah awal dalam menegakkan ekonomi Islam, juga sebagai penebus dosa-dosa masa lalu yang telah ikut mengembangkan bank konvensional yang ribawi.

Semangat jihad syariat Islam dan bermodalkan visi misi itulah Sarpandi R.H. dan Wustono Wagis mencoba mendekati dan menghimpun para investor yang tertarik akan ide mendirikan tempat jihad dalam bentuk BPRS. Sarpandi R.H. melakukan pendekatan terhadap beberapa temannya di BRI dan para tetangganya, sedangkan Wustono Wagis melakukan pendekatan pada rekan-rekan sesama kontraktor dan para pejabat pemberi proyek, dan ini dilakukan mereka berdua selama bulan April sampai dengan bulan Mei 2004.

Usaha tersebut, Sarpandi R.H. berhasil mengajak para calon investor sebanyak 4 orang pekerja BRI yaitu Eko Juhartono, Machfud, Karsono dan Sudarsono, dan 5 orang tetangganya yang dianggap berminat yaitu Herminto Wiriosaputra, ZarKASIE, Ny. Sutjipto, Ny. Rudianto dan Muhariadi. Sedangkan, Bapak Wustono walaupun sudah memiliki

beberapa nama calon investor tapi belum menyerahkan namanya, tapi beliau menjamin bahwa nama-nama yang ada dikantongnya akan ikut berpartisipasi sebagai investor.

Setelah dibuka sesi untuk menyatakan komitmen modal saham yang akan mereka sanggupi, maka dari 15 orang yang sudah bersedia untuk menjadi investor yaitu sebanyak 12 orang menyatakan komitmennya dengan total nilai investasi sebesar Rp 1.900.000.000.- suatu jumlah yang diluar dugaan. Adapun rincian komitmen investasi tersebut adalah sebagai berikut:

1. Hj. Machmudah, S.H Rp500.000.000.-
2. Hj. Siti Aminatun Rp400.000.000.
3. Ir. H. Wanianto Rp300.000.000.-
4. Ir. Hj. Wieke Hadiantina Rp100.000.000.
5. Drs. H. Sarpandi R.Hami Rp100.000.000.-
6. Drs. Sudarto Rp100.000.000.-
7. Ir. H. Ansor Sudiadi, S.H., M.M Rp100.000.000.-
8. Dr. Hj. Wiwik Adnan Rp50.000.000.-
9. Karsono, S.E Rp50.000.000.
10. H. Machfud, S.E Rp50.000.000.-
11. H. Eko Juhartono, S.E.,S.Pd., Msc Rp50.000.000.-
12. Herminto W, S.H Rp50.000.000.-

Total saham seluruh investor adalah Rp1.900.000.000.- Untuk mendirikan BPRS di kota Surabaya memerlukan modal Rp1 milyar, maka

9 orang calon investor yaitu 6 orang dari calon investor dari 7 orang yang sudah komit pada pertemuan pertama. Dari pertemuan tersebut yang sudah konkrit sebagai investor baru 10 orang dengan jumlah dana yang belum memadai. Mengingat Hj. Siti Machmudah tidak hadir, maka Wustono Wagis kembali mengajak Sarpandi R.H. bersama Ir. H. Wanianto untuk menemui Hj. Siti Machmudah dan suaminya di rumah di malam awal bulan Oktober 2004.

Setelah melaporkan perkembangan usaha pendirian dan diskusi, maka Hj. Siti Machmudah menyatakan komitmennya bahwa uang yang ada pada Wustono Wagis semuanya akan digunakan sebagai saham yang pengaturannya diserahkan ke Wustono Wagis.

3) Pertemuan III dengan calon investor

Pertemuan yang ke tiga kalinya ini, masih di salah satu ruang kelas sendik BRI Surabaya dilaksanakan pada hari sabtu tanggal 09 Oktober 2004. Pada pertemuan ini jumlah calon investor yang hadir bertambah menjadi 12 orang, diantara 9 orang yang sudah bersedia sebagai investor yang hadir adalah 7 orang.

Pada pertemuan yang ketiga kalinya ini juga merunding masalah nama serta tempat untuk mendirikan BPRS. Pemberian nama Jabal Nur ini dikarenakan Jabal Nur adalah nama bukit di Arab Saudi yang sudah sangat dikenal oleh umat Islam diseluruh

dunia termasuk umat Islam di Indonesia, baik karena cerita riwayat perjalanan dan aktifitas Rasulullah saw. dalam pengembangan agama Islam, sampai saat ini merupakan tempat ziarah utama jamaah haji dan umroh. Oleh karena itu nama tersebut sangat dekat dihati umat Islam dan sangat terkait dengan ajaran Islam, sehingga bila nama-nama bukit tersebut dijadikan nama BPRS sangat mudah dikenal sebagai bank yang menerapkan syariah Islam dalam operasionalnya.

Arti dari Jabal Nur sendiri adalah sebuah bukit dimana Gua Hira berada, merupakan tempat pertama kali kebenaran wahyu Ilahi (Alquran) disampaikan untuk meluruskan perilaku dan cara pikir manusia yang sudah jauh menyimpang dari ajaran-ajaran Ilahi yang diturunkan kepada rasul-rasul sebelum Nabi Muhammad saw. Kejadian tersebut menjiwai dipilihnya nama BPRS Jabal Nur sebagai lembaga perbankan yang akan menerapkan sistem perbankan yang benar sesuai firman Allah Swt; sabda dan perilaku ekonomi Rasulullah saw. diharapkan BPRS Jabal Nur adalah lembaga yang akan menyinarkan cahaya kebenaran dalam praktek perbankan yang Islami kepada masyarakat yang sudah sekian lama bergelut dalam praktek ekonomi dan bisnis perbankan yang ribawi. Penetapan lokasi dipilih antara lain di kota Surabaya. BPRS Jabal Nur yang berlokasi di sebelah selatan Masjid Akbar Surabaya atau tepatnya di Jalan Pagesangan Barat No. 89 Surabaya, telah diresmikan cukup meriah oleh Deputi Gubernur Bank Indonesia (Siti Fadjriyah) untuk menjalankan

operasinya sejak tanggal 26 Oktober 2007 yang lalu. Peresmian ini dihadiri oleh seluruh pengurus BPRS Jabal Nur serta karayawannya dan hampir seluruh pemegang saham, para pemimpin cabang bank umum syariah, para direksi BPRS se Jawa Timur dan para pejabat pemerintah.

Pada awal berdirinya, BPRS Jabal Nur itu merupakan kepanjangan dari Bank Perkreditan Rakyat Syariah. Namun, setelah beroperasi selama 14 bulan yakni tepatnya pada bulan Desember, kemudian perkreditan diubah menjadi pembiayaan alasannya karena di dalam syariah sendiri tidak terdapat sistem perkreditan melainkan yang ada adalah sistem pembiayaan modal usaha atau proyek yang dikelola oleh pihak pengusaha baik berupa badan atau perorangan atas dasar perjanjian bagi hasil. Tujuan didirikannya BPRS Jabal Nur Surabaya yaitu (1) dengan niat ibadah kepada Allah Swt untuk menegakkan syariah Islam dalam bermuamalah dibidang ekonomi atau keuangan secara Islami sesuai firman dan sabda rasulnya. (2) Segmen pasar yang akan dilayani adalah masyarakat kecil dengan usaha-usaha kecil dan mikro di Kota Surabaya khususnya dan di Jawa timur pada umumnya yang merupakan umat islam dengan ekonomi lemah dan terpinggirkan jauh dari akses ke perbankan konvensional. (3) Diusahakan menjadi bank yang kuat dengan pelayanan terbaik dibidang usaha kecil dan mikro diantara BPRS yang ada.

B. Sistem dan prosedur pengarsipan pembiayaan *Murābahah* Di BPRS Jabal Nur

Proses penyaluran kredit oleh Bank Perkreditan Rakyat kepada debitur, secara administratif diawali dengan penerimaan permohonan kredit dan diakhiri dengan pengarsipan dokumen kredit setelah kredit dicairkan. Semua berkas mulai dari permohonan, hasil analisis sampai dengan berkas perjanjian kredit dan pengikatan jaminan ditatausahakan dan disimpan dalam file khusus dokumen kredit sehingga memudahkan pencarian pada saat dibutuhkan.

PT. BPRS Jabal Nur Surabaya merupakan salah satu lembaga keuangan yang dalam melaksanakan kegiatan usahanya berdasarkan prinsip-prinsip syariah. Bank ini memiliki fungsi untuk menghimpun dana dari masyarakat (*funding*) dan menyalurkan dana kepada masyarakat (*lending*) seperti lembaga keuangan syariah lainnya.

PT. BPRS Jabal Nur Surabaya memiliki beberapa produk yang berkaitan dengan kegiatan penyaluran dana kepada nasabah atau yang sering disebut dengan pembiayaan, salah satunya adalah pembiayaan *murābahah*. Pembiayaan *murābahah* dibagi menjadi dua kategori berdasarkan fungsi dan tujuan pembiayaannya, yaitu:

- a. Pembiayaan *murābahah* yang digunakan untuk memenuhi kebutuhan yang bersifat konsumtif, yaitu untuk pembelian barang-barang non-produktif atau kebutuhan pribadi.

